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ATA DA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO 1 
CENTRO UNIVERSITÁRIO NORTE DO ESPÍRITO SANTO DA UNIVERSIDADE FEDERAL 2 
DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS NOVE DIAS DO MÊS DE ABRIL DO ANO DE 3 
DOIS MIL E SETE, ÀS QUINZE HORAS NA SALA DE REUNIÕES, SEDE PROVISÓRIA 4 
DO CEUNES, SÃO MATEUS (ES), SOB A PRESIDÊNCIA DO DIRETOR RENATO 5 
PIROLA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES CONSELHEIROS: MANOEL CARLOS 6 
BARBOSA SILVA - VICE-DIRETOR, MARCELO SUZART DE ALMEIDA, COORDENADOR 7 
DO COLEGIADO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM AGRONOMIA E REPRESENTANTE 8 
DO CEUNES NO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO, MÔNICA MARIA 9 
PEREIRA TOGNELLA DE ROSA – COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE 10 
GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS BIOLÓGICAS, RONEY PIGNATON DA SILVA, 11 
COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM COMPUTAÇÃO E 12 
REPRESENTANTE DO CEUNES NO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO, 13 
LUIZ GABRIEL SOUZA DE OLIVEIRA – COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO 14 
DE GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA DE PETRÓLEO, FÁBIO MÁRCIO BISI ZORZAL – 15 
COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA DE 16 
PRODUÇÃO, PAULO SÉRGIO DA SILVA PORTO – COORDENADOR DO COLEGIADO 17 
DO CURSO DE GRADUAÇÃO DE ENGENHARIA QUÍMICA, VALDENIR JOSÉ BELINELO 18 
– COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM FARMÁCIA, 19 
WILSON DENADAI – SUB COORDENADOR DO CURSO DE ENFERMAGEM, JOSÉ 20 
RAFAEL CÁPUA PROVETI – CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E 21 
CIÊNCIAS EXATAS, VANDER CALMON TOSTA – CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 22 
CIÊNCIAS DA SAÚDE, BIOLÓGICAS E AGRÁRIAS, ANTONIO CARLOS DOS SANTOS 23 
CRUZ, TÉCNICO-ADMINISTRATIVO EM EDUCAÇÃO – REPRESENTANTE DOS 24 
TÉCNICOS ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO. AUSENTES: ALDO VIGNATTI, 25 
COORDENADOR DO COLEGIADO DE MATEMÁTICA, OS ESTUDANTES ALEXANDRE 26 
PACHECO KILL E ARNALDO CÉZAR TEIXEIRA DIAS FILHO - 27 
REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE. Havendo número legal, o Senhor 28 
Presidente declarou aberta à sessão. 1. APRECIAÇÃO DA ATA DA SESSÃO 29 
ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL realizada no dia vinte e seis de março 30 
de dois mil e sete: foi apreciada e aprovada, por unanimidade. 2. 31 
COMUNICAÇÕES: O Presidente com a palavra destaca que será feito um 32 
investimento de duzentos e trinta mil reais, sendo cento e noventa mil reais como 33 
recurso próprio e quarenta mil reais de recursos da Administração Central, para a 34 
compra de livros para o CEUNES. Lembrou que os chefes dos departamentos estão 35 
incumbidos de passarem essa lista até o dia vinte e dois de abril do corrente ano, 36 
para a Diretora da Biblioteca Central. Será necessário informar o título, edição, ISBN 37 
do livro solicitado. Aproveitando, destacou que o recurso total seria da ordem de 38 
quinhentos e vinte mil reais e que só seria repassado, destes, nove mil reais para o 39 
CEUNES, o que de pronto, não concordou. Informou ainda aos presentes, que se o 40 
recurso não for executado, pode-se perder tal recurso e aproveitou para dizer o 41 
quanto é importante se ter um setor de compras no CEUNES. Como exemplo, todos 42 
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os pedidos do laboratório de química que foram solicitados em agosto de dois mil e 43 
seis foram contemplados. O Presidente com a palavra fez a leitura do memorando 44 
circular 004/2007-DAOCS que trata de uma resolução que altera o inciso quinto do 45 
artigo primeiro da resolução dezessete de dois mil e sete, mas diz que não nos 46 
atinge pois é referente a um programa de bolsas para a Escola de Línguas. O 47 
Presidente comunica que participou da reunião no Cefetes, que tratava sobre o PIBIC 48 
Júnior e disse que solicitou nessa reunião que, já que esses projetos envolverão 49 
alunos do ensino médio público, que tenha a participação de um profissional da 50 
escola, sendo que este deve participar de todas as etapas do projeto. Citou o 51 
exemplo de uma pequena estação de tratamento de água que o Prof. Renato do 52 
Cefetes se colocou a disposição para orientar o aluno se for o caso. O Prof. Renato 53 
pediu maiores informações sobre o PIBIC e o Conselheiro Valdenir Belinelo com a 54 
palavra disse que já providenciou as informações necessárias. O Conselheiro Marcelo 55 
Suzart informa aos Conselheiros que esteve na reunião da Comissão de Inclusão 56 
Social, e que esta Comissão está levantando todos os dados dos alunos que se 57 
inscrevem e se matriculam na Universidade Federal do Espírito Santo e informa que 58 
depois de ser feita uma audiência pública com esses dados o Conselheiro Marcelo 59 
Suzart deverá ser o nosso representante nesta Comissão e que o Prof. Donato de 60 
Oliveira é o Presidente. Informou ainda que umas das ações desta Comissão será 61 
criar mecanismos para aumentar a inclusão na Universidade dos alunos oriundos das 62 
escolas públicas. O Presidente Renato Pirola cita o exemplo da Unicamp, onde é 63 
acrescentada uma bonificação em percentual, para alunos oriundos de escolas 64 
públicas. O Conselheiro Roney Pignaton que também esteve presente a reunião da 65 
Comissão de Inclusão Social, destacou que o Prof. Donato de Oliveira fez um 66 
excelente comentário e disse que é importante a contribuição de todos nesse 67 
processo de reestruturação da Universidade. Informou ainda que  acontecerá  no de 68 
Janeiro, em Julho, um encontro sobre a Universidade Nova. Com a palavra o Prof. 69 
Renato Pirola aproveitou a oportunidade para destacar que o MEC tem interesse em 70 
ofertar vagas aproveitando a estrutura que existe das Universidades, no período 71 
noturno. Fez uma breve explanação do que seria a Universidade Nova, mostrando 72 
que é um projeto que já existiu e não deu certo e fez colocações sobre a USP e a 73 
Universidade do Brasil, atuais UFRJ. Falou da tese dos dois mais três, onde o aluno 74 
entraria na universidade para cursar dois anos um curso básico e depois seguiria 75 
com os outros três anos na parte específica. E falou que o movimento em favor 76 
desse modelo está sendo encabeçado pelo atual reitor da UFBA, que destaca a 77 
facilidade de trânsito, migração de alunos e migração de professores, a questão da 78 
evasão, não seria permitida, ou seja, dois anos é o prazo de maturação do aluno. O 79 
Presidente falou que a possibilidade dessa discussão se tornar realidade é alta. O 80 
Conselheiro Roney destacou que em maio será feita uma discussão sobre o Processo 81 
Seletivo Estendido, o qual na sua concepção deveria ser adotado. Com a palavra o 82 
Conselheiro Marcelo Suzart pede a opinião do Presidente, Renato Pirola, sobre a 83 
Universidade Aberta e o Presidente faz suas colocações e finaliza dizendo que a 84 
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universidade não pode se fechar e que deve se discutir o modelo. E que tal modelo 85 
só ganhará força, se as grandes universidades aderirem. Voltando ao assunto do 86 
PIBIC o Conselheiro Marcelo Suzart pede mais informação ao Conselheiro Valdenir 87 
Belinelo de quem poderia estar participando no projeto. O Conselheiro Valdenir 88 
Belinelo com a palavra diz que qualquer escola banhada pelo Rio Doce ou acima do 89 
mesmo pode participar dos projetos. O Conselheiro com a palavra José Rafael disse 90 
que quem pode definir com mais clareza também, é a Superintendência de Educação 91 
e destaca que o projeto e a escola que vai ser trabalhada devem estar bem 92 
definidos, somente depois, na 2ª etapa do projeto é que contaria com a participação 93 
do profissional da escola. O Conselheiro Roney Pignaton com a palavra ainda informa 94 
que foi aprovada no CEPE datas do vestibular e que maiores informações estão no 95 
site. Disse ainda que será uma grande preocupação a questão do baixo número de 96 
aprovação no vestibular dos alunos no Norte do ES. O Presidente destacou que já 97 
estão sendo tomadas medidas para minimizar tais problemas, tais como o PUPT – 98 
Programa Universidade para todos, citou o exemplo de Pernambuco e Alagoas que 99 
concedem bonificação para estudantes oriundos de escolas públicas dessas Regiões 100 
e ressaltou que será apreciado no CEPE, a idéia de que o aluno do Norte do ES ter 101 
uma bonificação nos próximos vestibulares e que é possível que seja aprovado ainda 102 
este ano, para o próximo vestibular, afirmando que já foi solicitada a 103 
operacionalização junto a outras Universidades onde esse tipo de bonificação já 104 
funciona. O Presidente comunica aos Conselheiros que foi agendada uma reunião 105 
com o prefeito de São Mateus, Lauriano Zancanela no dia vinte e quatro de abril e 106 
Valter Nídio da Aracruz, para se tratar sobre a Fazenda Experimental. Prof. Fábio 107 
Zorzal informa que o edital da FAPES para professores colaboradores foi publicado. O 108 
Presidente informa também, que o nome do Prof. Maximilian Serguei Mesquita foi 109 
indicado como suplente do Prof. Fábio Pires, na Câmara de Pesquisa.  110 
EXPEDIENTE: O Conselheiro José Rafael Cápua Proveti solicitou a inclusão do 111 
processo Nº. 026981/2007-11. A inclusão foi aprovada, houve exclusão do processo 112 
nº. 021628/2006-08 e não houve inversão da pauta. 4. ORDEM DO DIA: 4.1 – 113 
PROCESSO Nº. 025969/2007-99 Com a palavra o Conselheiro Roney Pignaton 114 
da Silva fez a leitura do relato com parecer favorável a liberação do Professor Fábio 115 
Ribeiro Pires, no período de cinco a dez de agosto, para participar do XXXI 116 
Congresso Brasileiro de Ciência do Solo, promovido pela Sociedade Brasileira de 117 
Ciência do Solo. Em discussão, em votação, aprovado. Baixada a DECISÃO 118 
NÚMERO TRINTA E DOIS BARRA DOIS MIL E SETE.  4.2 – PROCESSO Nº. 119 
026981/2007-11 Com a palavra o Conselheiro José Rafael Cápua Proveti fez a 120 
leitura do relato com parecer desfavorável, a indicação formal de representante 121 
deste Centro ao COPETI – Comissão de Prevenção e Erradicação do trabalho Infantil. 122 
Em discussão, em votação, aprovada por unanimidade. Baixada a DECISÃO 123 
NÚMERO TRINTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E SETE. PALAVRA LIVRE: Com a 124 
palavra o Conselheiro Vander Calmon incentiva o Conselheiro Fábio Zorzal a levantar 125 
as questões sobre o processo que é relator, mas entende que todas as decisões 126 
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devem passar pelo Conselho Departamental. O Presidente enfatiza que o Conselho 127 
Departamental é o órgão máximo deste Centro. Não se pode passar por cima das 128 
discussões e que as regras têm de estar bem claras e que o Conselho Departamental 129 
é subordinado ao Conselho Universitário e é preciso obedecer à hierarquia da 130 
Universidade. O Conselheiro Valdenir Belinelo fala da importância, daí, de se ter 131 
representantes deste Centro nos Conselhos. O Conselheiro Marcelo Suzart informa 132 
que tem participado de muitas reuniões em Vitória, e que agora também está 133 
participando no CEPE, da Comissão de inclusão no Processo Seletivo da Ufes. O 134 
Presidente destaca que, por sermos Servidores Públicos, temos que está, 135 
constantemente, prestando satisfações sobre nossas atividades, aos nossos pares. O 136 
Vice-Diretor Manoel Carlos diz que é importante ouvir o colega quando precisar de 137 
ajuda para relatar algum processo, e que isso facilita muito, na hora de dar o 138 
parecer. E que mais à frente será compreendido a importância de se existir essa 139 
construção. Informa ainda sobre a divulgação que vem sendo feita do CEUNES, no 140 
sentido do vestibular de inverno, que já foram feitas duas visitas. Uma no Pré-141 
vestibular Coesão, com um público aproximado de setenta alunos e no Pré-vestibular 142 
Aprov, com um público aproximado de cento e vinte alunos e que neste mesmo dia, 143 
às vinte horas e quarenta minutos seria feita novamente no Pré-vestibular Aprov. Faz 144 
o registro do empenho da Secretária Acadêmica Josiane Baldo e do Prof. Glaydston 145 
Mattos Ribeiro, na elaboração e nos contatos com os professores e escolas. Informa 146 
ainda que esteja sendo articulada uma série de entrevistas com os coordenadores 147 
dos cursos do CEUNES na rádio local. O Presidente com a palavra informa que a 148 
Secretária Geral, Maria Inês Dias de Freitas, se encontra num treinamento em Vitória 149 
e que o Técnico-administrativo em Educação Fabrycio Crizóstomo Kock, está na 150 
Secretaria Geral, juntamente com Maria Inês Dias de Freitas. Na Secretaria 151 
Acadêmica, ficaram Cíntia Moreira da Costa e a Josiane Baldo, que terão papel 152 
importante nos processos de reconhecimento de cursos do CEUNES, visto que farão 153 
um treinamento específico sobre o assunto, e que, além disso, estão com a tarefa de 154 
construir uma Cartilha Acadêmica. O Presidente, para finalizar relembrou que os 155 
professores devem criar um ambiente virtual com suas respectivas disciplinas e que 156 
devem orientar pelo menos dez estudantes. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se 157 
a presente reunião e eu, Fabrycio Crizóstomo Kock, Secretário Administrativo da 158 
Secretaria Geral, lavrei a presente Ata, constando de 161 (cento e sessenta e uma) 159 
linhas e que depois de lida e achada conforme, será pelos senhores Conselheiros 160 
assinada. 161 


